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Mercado apresenta sua agenda para o novo ONS

Matéria em 1 minuto:
- Abraceel destacou os pontos de atenção para que a im-
plementação do preço horário ocorra de forma segura;
- ONS diz que não há convergência sobre formação de 
preço por oferta e o tema é apenas objeto de estudo no 
momento.

Tempo de leitura:

5 minutos
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Com mais de 100 associados participando, a Abraceel fez videoconferência no dia 09.06 
com a nova diretoria do ONS, que tem três membros recém eleitos, e representantes do 
seu corpo técnico, para apresentar sua agenda de trabalho e entender a visão do Ope-
rador sobre esses temas. Ricardo Lisboa, presidente do Conselho da Abraceel, iniciou a 
reunião, reforçando o papel contributivo da Associação e passou a palavra para o Presi-
dente Executivo, Reginaldo Medeiros, abordar a pauta.

Reginaldo externou o enorme interesse dos comercializadores nas atividades do ONS, 
que têm impacto direto no preço, e informou que a agenda de trabalho da Abraceel 
tem se concentrado na reforma do modelo comercial do setor elétrico, que está sendo 
proposta no PLS 232/2016, em tramitação no Senado, no PL 1.917/2015, na Câmara, e no 
Comitê de Modernização liderado pelo MME. Elencou outras pautas cuja discussão en-
volve diretamente o Operador:

Expansão da Oferta
O tema foi objeto de estudo pela Associação, em parceria com a consultoria Thymos, 
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que resultou na proposta de criação do mercado de capacidade, mecanismo que per-
mite expansão do ACL com segurança do suprimento. Como os resultados já haviam 
sido apresentados ao ONS anteriormente, o Diretor-Geral, Luiz Carlos Ciocchi, ficou de 
avaliar e enviar contribuições.

Segurança do Mercado
A Abraceel informou que tem discutido o tema na CCEE, além de contribuir com outras 
iniciativas para ampliar a segurança do mercado e conscientizar os agentes, por exem-
plo o manual elaborado em parceria com a Dcide, a criação de área específica no site 
Abraceel, bem como discussões com associados e órgãos do mercado. 

Comitê Técnico PMO/PLD
Reginaldo manifestou a intenção da Abraceel em contribuir com o debate do comitê re-
cém criado para o tema. Sobre esse tópico, Marcelo Prais informou que o ONS e a CCEE 
estão em fase final de prova da plataforma online e estão finalizando a agenda de tra-
balho de cada subgrupo, sendo que um deles diz respeito aos modelos satélites, como o 
PrevCarga. A intenção das duas instituições é divulgar a plataforma até o final de junho 
e responder às contribuições enviadas pelos agentes, como a da Abraceel. 

Preço Horário
A Abraceel asseverou que, embora tenha sempre sido favorável ao preço horário, indicou 
que alguns pontos merecem atenção para que sua implementação se concretize com 
segurança. 

Previsão de Carga sem heurísticas
A Abraceel disse considerar fundamental que haja determinação regulatória para impe-
dir ajustes nos resultados dos modelos na etapa de formação de preços, por entender 
que heurísticas e interferências humanas poderiam ocorrer apenas na etapa de progra-
mação da operação.

Nesse ponto, Ciocchi pontuou que as intervenções, quando acontecem, seguem pro-
tocolos, orientações e definições previamente estabelecidas e já outorgadas ao ONS. 
“Essas heurísticas fazem parte de uma complexidade enorme. Procuramos dar a maior 
transparência possível. Transparência é a palavra-chave”.
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Reprodutibilidade
“Não passei um dia sem ouvir essa palavra”, afirmou Ciocchi,  por entender que a re-
produtibilidade é questão fundamental e tem sido pauta constante das reuniões da 
Cpamp. Disse que essa questão está sendo equacionada e que esperam apresentar os 
resultados em breve. 

Formação de preço por oferta – o tema está no radar do ONS, mas em fase de estu-
dos
O conselheiro Daniel Marrocos questionou a visão da nova diretoria sobre formação de 
preço por oferta e como funcionaria uma dinâmica entre os agentes, CCEE e ONS caso 
o modelo evoluísse.

Ciocchi afirmou que não há convergência sobre a questão e, por isso, devem haver mais 
estudos e aprofundamento para a elaboração de ideias que possam ser discutidas. Men-
cionou o projeto de P&D da Engie, feito em parceria com o ONS e a CCEE, que está ini-

ABRACEEL FORMALIZA PREOCUPAÇÕES EM CARTA

A Abraceel informou ter enviado carta ao MME, CCEE, Aneel e ONS tratando das pre-
ocupações citadas sobre o preço horário. Além desses temas, abordou os problemas 
que envolvem o Cplex, como o alto custo de contratação e a dificuldade de realizar vá-
rias rodadas simultâneas com uma limitação de núcleos de processamento. Também 
foi solicitada antecedência na aprovação dos modelos satélites para aumentar o engaja-

mento dos agentes. A carta enviada está disponível na área restrita do site da Abraceel. 
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ciando os trabalhos, concebido para avaliar o modelo de formação de preço por oferta. 
O tema está no radar do ONS, mas como possibilidade de evolução. “Nossa diretriz hoje 
é o preço horário no ar em janeiro de 2021”, disse.

Por fim, o diretor Sinval Gama elogiou a atuação dos comercializadores nas reuniões 
mensais do PMO, destacando como contribuem para enriquecer o debate. Ciocchi disse 
estar tranquilo com as colocações apresentadas, em especial para estreitar os laços de 
atuação da Abraceel com o Operador. Uma agenda positiva é o objetivo. Destacou que 
um dos pilares da diretoria é transparência e isonomia nas atividades.

Reginaldo finalizou convidando a diretoria do ONS a participar da festa anual da Abra-
ceel, em 10 de dezembro, se o isolamento social permitir, o que foi aceito pelo Diretor 
Ciocchi.
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Aneel quer aprimorar mecanismos de descontratação 
das distribuidoras 

Matéria em 1 minuto:
- Aneel autorizou a realização de MCSDEN A-1 em junho e 
MVE anual extraordinário em agosto;
- a proposta é que o MCSDEN A-1 passe a ocorrer duas vezes 
ao ano;
- também sugere processamentos mensais do MVE.

Tempo de leitura:

3 minutos
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No dia 09.06, a Diretoria da Aneel deliberou sobre a abertura da Consulta Pública 
37/2020, para aprimoramento da gestão contratual das distribuidoras, visando mitigar 
o impacto da redução da demanda pela crise do coronavírus. 

Na reunião, a Diretoria da Aneel também autorizou a realização de MCSDEN A-1 em 
junho e MVE anual extraordinário em agosto, de forma a antecipar a descontratação 
para 2021. No  longo prazo, acenam com a possibilidade de as medidas se tornarem 
permanentes. Atualmente, o MCSDEN A-1 é um mecanismo de descontratação para 
geradores que ainda não entraram em operação comercial e geralmente é proces-
sado no final do ano, após a realização do Leilão de Energia Existente A-1. A proposta 
é que o MCSDEN A-1 passe a ocorrer duas vezes ao ano, em junho e em dezembro. A 
medida também serve como auxílio para geradores com cronograma de entrada em 
operação em atraso descontratarem CCEARs para o ano seguinte. Além disso, a Aneel 
incentiva a negociação bilateral entre esses geradores e distribuidoras, nos termos da 
REN 711/2016.

Já o MVE é operacionalizado a cada três meses e a Aneel já havia majorado o limite de 
venda das distribuidoras para 30% e autorizado a realização de rodada extraordinária 
em maio. Para 2021, a Aneel propõe que o MVE anual seja realizado também duas ve-
zes ao ano, em junho e dezembro, com um novo produto anual para vigência dois anos 
a frente (A-2). Também sugere processamentos mensais do MVE com produto para 
vigência no mês seguinte, porém esse poderia ser implementado apenas a partir do 
aprimoramento dos sistemas da CCEE. 

Ainda está em discussão na consulta pública o diferimento do pagamento pelas distri-
buidoras de contratos regulados, com objetivo de aliviar o fluxo de caixa do segmento. 
Pela proposta, os geradores devem ofertar o valor que aceitam que seja postergado 
de suas receitas fixas, determinando a remuneração e prazos. As distribuidoras contra-
partes poderiam então escolher quais desejam aderir. Como a participação das distri-
buidoras é opcional e a escolha pelo lance é livre, o custo da operação não seria repas-
sado às tarifas dos consumidores cativos.

A CP 37/2020 recebe contribuições até 01.07 e o Grupo Técnico irá realizar call no dia 
17.06, às 15h para discutir o tema.
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ABRACEEL NA MÍDIA
Confira o destaque da semana

Confira aqui o artigo do nosso Diretor de Eletricidade 
e Gás, Bernardo Sicsú, e da nossa assessora de energia, 
Yasmin Oliveira, sobre o empréstimo para preservar o 
fluxo financeiro do setor elétrico, a Conta-Covid.
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https://www.canalenergia.com.br/artigos/53137079/cobrar-apenas-o-beneficio-o-desafio-da-conta-covid
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CURTAS

Urgência para aprovação 
do PL do Gás
No dia 09.06, o Fórum do Gás, com o apoio 

de 49 entidades, enviou carta aberta ao 

Congresso Nacional pedindo urgência para 

aprovação do PL 6.407/13. O projeto dispõe 

sobre medidas para fomentar a indústria de 

gás natural, com diretrizes para promover a 

competição e a redução sustentável do pre-

ço do gás. Além disso, o PL foi definido como 

prioridade pelo MME e tem requerimento de 

urgência para ser votado pelos parlamenta-

res. A íntegra da carta está disponível no 
site da Abraceel, na área aberta do site: Bi-
blioteca > Contribuições/Notas Técnicas. 

Contribuição à CP 
13/2020 da Aneel e ao 
Workshop da Arsesp
A versão final da contribuição da Abraceel à 

Consulta Pública 13/2020 da Aneel, que dis-

cutiu melhorias no acesso à conexão está 

disponível no site da Abraceel. A contribui-

ção defendeu a redução dos prazos para 

emissão do parecer de acesso e as propos-

tas da Aneel para tornar a negociação entre 

transmissoras e acessantes mais transparente. 

Também está no site da Abraceel a versão final 

da contribuição ao Workshop online da Arsesp 

sobre o mercado livre de gás no estado de São 

Paulo. 

Boletim de monitoramen-
to Covid-19
No dia 08.06, o MME publicou nova versão do 

Boletim de Monitoramento da Covid-19. O bo-

letim apresenta dados sobre: (i) operação do 

SIN; (ii) geração, transmissão e distribuição du-

rante a pandemia e (iii) inadimplência no curto 

prazo. 

Dica Abraceel: acesso à 
área restrita da associação
Para mais informações sobre documentos 

como o Boletim de Monitoramento Covid-19, 

basta acessar a área restrita disponível no site 

da Abraceel, seção “Documentos Gerais”. Para 

fazer seu cadastro, entre no nosso site, clique 

em “Área Restrita” e, posteriormente, “Cadas-

tro de Associado”. Após a aprovação do seu ca-

dastro, você terá acesso a diversos documen-

tos disponibilizados com exclusividade para o 

associado.
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Relatório ICMS - maio
O relatório de alterações do ICMS referente 

ao mês de maio, elaborado pelo escritório 

Julião Coelho, está disponível na área restrita 

do site da Abraceel, em “Documentos Gerais”. 

CP 36/2020 Aneel – Re-
passe de encargo para 
contratos regulados
No dia 09.06, a Diretoria da Aneel aprovou 

a abertura de consulta pública para discutir 

aprimoramentos da proposta de repasse dos 

custos do encargo de segurança energética 

para os contratos regulados de comercializa-

ção e de energia de reserva, que devolve aos 

consumidores o custo que era atribuído ao 

segmento de geração pela Resolução CNPE 

03/2013. A CP recebe contribuições até o dia 

24.07. Para mais informações acesse o site 

da Aneel.

Pesquisa de Satisfação 
dos Agentes CCEE 2020 
A Câmara de Comercialização de Energia 

Elétrica - CCEE deu início na semana passa-

da à edição 2020 de sua pesquisa de satis-

fação com os agentes. O estudo tem como 

objetivo recolher percepções do mercado 

sobre os serviços oferecidos pela organiza-

ção, visando a melhoria contínua dos proces-

sos. O questionário leva cerca de 10 minutos 

para ser respondido e o link para acesso foi 

enviado por e-mail para os respondentes.  Se 

alguém precisar de auxílio, ou não tiver re-

cebido o link para respostas, a CCEE coloca 

à disposição a equipe do Instituto Marca e 

Reputação (IRM), responsável pela pesquisa, 

que atende por meio do telefone (11) 3373-

7427 ou pelo e-mail pesquisaccee@imrcom.

com.br. 

Pauta Aneel
Estão na pauta da reunião da diretoria da 

Aneel do dia 15.06, (1) a análise da Resolução 

Normativa 878/2020, que trata de medidas 

para preservação do segmento de distribui-

ção em decorrência  da pandemia de coro-

navírus, e (2) o resultado da Consulta Pública 

35/2020, instituída para regulamentar o De-

creto 10.350/2020, que dispõe sobre a Conta-

-Covid.
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15.06 – segunda-feira: Diretoria Executiva 
se reúne com Marco Delgado, conselheiro 

da CCEE, para discutir a abertura do merca-

do livre de energia, às 09h;

Bernardo Sicsú participa de Audiência Pú-
blica Virtual para debater o projeto de Lei 
nº153/2020, Gás no Estado do Amazonas, às 

14h.

16.06 – terça-feira: Diretoria Executiva parti-

cipa da Reunião Plenária do Fase, via plata-

forma online, às 10h;

17.06 – quarta-feira: Reginaldo Medeiros 

participa do evento Genial Investimentos, 
promovido pelo banco Brasil Plural, às 10h30, 

via Webex;

Grupo Técnico da Abraceel realiza call para 

discutir a Consulta Pública 37/2020, sobre 

aprimoramentos na gestão contratual das 
distribuidoras, às 15h.

18.06 – quinta-feira: Vice presidência de 

Energia participa do Encontro Preço Horá-
rio da CCEE, às 09h30;

Reunião do Conselho, aberta à participa-

ção dos associados, às 15h, para discutir (a) 

acompanhamento orçamentário e monito-

ramento das metas; (b) proposta da dinâmi-

ca de Planejamento Estratégico da Abraceel; 

(c) pedido de adesão; e (d) acompanhamen-

to das ações durante a pandemia. O e-mail 

com o link de acesso à reunião, que será via 

Zoom, foi enviado aos representantes no dia 

08.06;

Reginaldo Medeiros profere palestra para a 

Federação das Indústrias do Rio de Janeiro 

(Firjan) sobre os impactos da pandemia so-
bre o mercado livre e as perspectivas para 
o futuro, às 16h.
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